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Miguel Ángel Nogueras 
Carrasco, presidente  
de GEPACV

La Asociación de Gestores Deportivos 
Profesionales de la Comunidad Valenciana 
(GEPACV) cumple en este año 2017 su 20 
aniversario. Si bien nace como respuesta 
de un grupo de gestores deportivos de 
la comarca de L’Horta Sud interesados 
en constituir un foro de encuentro y 
discusión sobre la gestión del deporte y 
sus profesionales, en la actualidad más de 
300 asociados, en su mayoría gestores del 
deporte en el ámbito público y privado, 
forman parte de esta entidad. Como 
presidente se sitúa Miguel Ángel Nogueras 
Carrasco, quien en esta entrevista nos 
detalla la consolidación de GEPACV, 
su visión de la gestión deportiva y la 
importante labor presente y de futuro  
del gestor deportivo. 

“Si la valoración 
del deporte eS 
buena, también 
debe Ser la 
del GeStor 
deportivo” 
Por: Rubén Vinagre, redactor jefe de Instalaciones Deportivas Hoy
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¿Qué significan 20 años para la asociación de 
gestores deportivos de la comunidad valenciana?
A lo largo de estos 20 años, la asociación GEPACV ha 
pasado de ser un pequeño grupo de técnicos de la gestión 
deportiva de municipios cercanos a Valencia que se reunían 
para intercambiar experiencias sobre la gestión deportiva 
local, a un gran colectivo de 350 asociados, provenientes de 
todos los ámbitos y sectores del deporte, convirtiéndose en 
un punto de encuentro para la formación y el networking de 
los gestores deportivos, y una entidad de referencia para las 
entidades públicas y privadas del deporte en la Comunidad 
Valenciana. 

¿cómo empezó todo?
La asociación se fundó en el municipio de Silla (Valencia) 
el 17 de febrero de 1997, con la denominación de Gestors 
Esportius Professionals - Associació Comunitat Valen-
ciana (GEPACV), con una junta gestora presidida por Héc-
tor Pradas Brouhon, quedando inscrita en el Registro de 
Asociaciones Profesionales de la Comunidad Valenciana. 
No obstante, el verdadero ideólogo y promotor fue Vicente 
Tomás.

¿cuáles han sido las principales etapas en la gestión 
deportiva valenciana?
Encontramos dos etapas claramente diferenciadas y vincu-
ladas a dos periodos cronológicos distintos. La etapa que 
transcurre de 1997 a 2007 es un periodo caracterizado por 
la abundancia en inversiones públicas en deporte, espe-
cialmente desde los ayuntamientos, con la construcción y 
dotación de instalaciones y equipamientos deportivos, y la 
generosidad, a veces derroche, en la organización de even-
tos deportivos de dudosa rentabilidad económica, social y 
deportiva.

La etapa de 2007 a 2017 es un periodo marcado por la crisis 
económica, que afecta al deporte tanto a nivel de las institu-
ciones públicas, como a las federaciones y los clubes depor-
tivos, que ven cómo se reducen las ayudas y los patrocinios 
destinados al deporte de competición. Aparece en estos años 
un nuevo fenómeno, que es el deporte por libre, practicado 
al aire libre, y la fiebre del running, lo que ha permitido que 
mucha gente siga realizando actividad física y deportiva a 
bajo coste.

¿en qué situación se encuentran actualmente?
La Comunidad Valenciana mantiene unos niveles de prác-
tica deportiva similares a la media estatal, con una situación 
cada vez más preocupante de niveles altos de sedentarismo 
en edad infantil y juvenil, que generan altas tasas de sobre-
peso y obesidad, lo que comporta un grave problema de 
salud pública. También como consecuencia de los recortes, 
son escasas las ayudas para el deporte de competición y de 
alto rendimiento, que afortunadamente son paliadas por el 
mecenazgo desarrollado por la Fundación Trinidad Alfonso, 
presidida por Juan Roig.

¿Y hacia qué dirección se encamina el deporte?
La Generalitat Valenciana está trabajando un Plan Estraté-
gico de la Actividad Física y el Deporte para la Comunidad 
Valenciana, en el que hemos participado desde GEPACV en 
la elaboración del documento inicial de referencia, y donde 
se establecerán unos ejes estratégicos que desembocarán en 
planes y programas de actuación, en instalaciones y espacios 
deportivos, deporte organizado y asociativo, deporte no 
organizado y popular, y actuaciones de carácter transversal 
como el turismo, la industria, etc. Es clave tener un plan para 
el deporte para que todos caminemos en la misma dirección 
de la forma más trasparente y participativa.

Lamento que se haya politizado en exceso la administración 
pública, donde los técnicos deportivos debieran de tener 
más presencia, más independencia y ser más escuchados 
y atendidos por la clase política, ya que se optimizaría y 
rentabilizaría mejor el dinero público
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es de suponer que en esos 20 años habrá visto  
de todo. ¿con qué se queda y qué lamenta?
Lamento que se haya politizado en exceso la administración 
pública, donde los técnicos deportivos debieran de tener 
más presencia, más independencia y ser más escuchados 
y atendidos por la clase política, ya que se optimizaría y 
rentabilizaría mejor el dinero público. Y me quedo con el 
gran colectivo de profesionales del deporte, que pese a las 
adversidades y las dificultades saben realizar la mejor ges-
tión posible para la excelencia en el deporte.

¿los 20 años de gestión deportiva de Gepacv van  
en consonancia con la gestión deportiva nacional?
Hemos gestionado nuestra asociación con algunas dife-
rencias respecto a nuestros colegas de otras asociaciones 
autonómicas. En primer lugar por la propia singularidad 
y rasgos diferenciadores de nuestro territorio y nuestra 
sociedad, pero también porque las ayudas públicas fueron 
restringidas en la última década a su máxima expresión 
y, en consecuencia, hemos tenido que buscar recursos en 
las empresas y entidades privadas para llevar a cabo nues-
tros programas de actividades, como congresos, jornadas, 
seminarios, etc.

por  tanto, ¿en qué se asimilan y diferencian  
la gestión deportiva valenciana y la española? 
Para desarrollar proyectos y actividades se necesita inver-
sión y fondos económicos, y es aquí donde hemos tenido 
que trabajar mucho en la búsqueda de ayudas y financia-
ción privada, al margen de las cuotas de los asociados que 
representan un porcentaje simbólico del presupuesto de 
GEPACV. Afortunadamente tenemos un equipo directivo 
muy preparado y organizado, que genera proyectos y activi-
dades, y contamos con un apoyo fantástico de empresas del 
sector que confían en nosotros.

¿Qué les hace, por tanto, diferentes o en qué 
destacan los gestores valencianos?
Al no contar con subvenciones públicas, hemos de buscar 
fórmulas de colaboración y cooperación con entidades 
públicas y privadas, administrar muy bien los recursos 
que generamos de cuotas y sobre todo de patrocinadores. 
Sin embargo, no creo que esto nos haga diferentes al resto, 
ni que destaquemos por encima de los demás, sino que 
forma parte de nuestra identidad como colectivo. Desde 
GEPACV pretendemos ser un colectivo de profesiona-
les independiente, diverso y plural, y para conseguirlo es 

Gestión y formación en el deporte
Miguel Ángel Nogueras Carrasco es licenciado en Educación Fí-
sica y Deporte, licenciado en Antropología Social y Cultural y di-
plomado en Enfermería. En el ámbito de la gestión del deporte, ha 
sido administrador-gerente de la Fundación Deportiva Municipal 
del Ayuntamiento de Gandia, jefe del Servicio Territorial de De-
portes de la Generalitat Valenciana y director de Deportes de la 
Diputación de Valencia. En el ámbito docente ha sido profesor 
de Formación Profesional en Requena y profesor asociado de la 
Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte de la Uni-
versidad de Valencia. Es profesor en diferentes cursos y masters 

en gestión del deporte. En el ámbito asociativo es miembro de la Junta Directiva de la Federación de 
Asociaciones de Gestores del Deporte de España (FAGDE) y es presidente de la Asociación de Gestores 
Deportivos Profesionales de la Comunidad Valenciana. (GEPACV).



Congreso extraordinario
Más de 200 profesionales de la gestión del deporte han 
asistido al Congreso Extraordinario GEPACV, celebrado en 
el Complejo Deportivo y Cultural Petxina de Valencia. Han 
sido dos días de ponencias, charlas, reflexiones e intercam-
bio de ideas entre numerosos gestores deportivos que se 
juntaron para evaluar y analizar la situación del deporte en 
sus diferentes facetas. Las jornadas han contado con varias 
ponencias con protagonistas que abordaron diferentes asun-
tos relacionados a la importancia de la gestión profesional 
del deporte, desde los cambios sociales y hábitos deportivos 
hasta los retos y desafíos del deporte español, pasando por la 
gestión deportiva digital, la tecnología al servicio de la ges-
tión deportiva, el deporte en la estrategia urbana y territorial.

Con motivo de su 20 aniversario, GEPACV reconoció a 
los presidentes que ha tenido la asociación, Héctor Pradas, 
Alfonso López, Vicente Tomás y Miguel Ángel Nogueras; a las 
entidades públicas por su colaboración, como la Generalitat 
Valenciana, la Fundación Deportiva Municipal de Valencia 
y el Consorci Esportiu Marina Alta; a las entidades privadas 
como la Federación de Asociaciones de Gestores Deporti-
vos de España (FAGDE), el Colegio Oficial de Licenciados y 
Graduados en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte y 
a la Fundación Trinidad Alfonso; a las personas que contri-
buyeron a mejorar la gestión deportiva, como Manuel García 
Ferrando, Alicia López, Juan Antonio Mestre y Eduardo Gar-
cía; a las entidades de ámbito de la formación e innovación en 
la gestión del deporte, como el Master Gestión de Empresas 
Deportivas de la Universitat Politècnica de València, el Insti-
tuto de Biomecánica de Valencia y la Facultad de Ciencias de 
la Actividad Física y el Deporte de la Universitat de València; 
y a las empresas por su apoyo a GEPACV, como Mondo 
Ibérica, Life Fitness, Sika, Mapfre, Bermell, Isaba, Pool Jardín, 
Apuc, I2A Cronos, Microambiente y Leisis.
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mejor no tener lastres o dependencias de nada y de nadie, 
lo que resulta en los tiempos actuales bastante difícil de 
lograr.

en estos 20 años, ¿ha cambiado mucho el perfil  
del gestor deportivo: cómo era y cómo es, qué se  
le exige actualmente?
Hace 20 años el gestor deportivo estaba escasamente for-
mado, con mucha dosis de autoaprendizaje, y en la actuali-
dad se exige un alto nivel de preparación y conocimiento. La 
gestión deportiva abarca todos los procesos de planificación 
y organización del deporte a todos los niveles y en todo tipo 
de instituciones y entidades del ámbito público y privado, 
lo que requiere de profesionales debidamente formados y 
cualificados, para evitar riesgos en la seguridad y en la salud 
de las personas. A los gestores deportivos nos preocupa, y 
por ello reclamamos, que para el ejercicio de las profesiones 
del deporte exista una regulación que exija la formación y 
cualificación necesarias, y la inscripción de los profesionales 
en un registro específico.

Siendo la industria del deporte un valor añadido 
desde muchos puntos de vista: salud, economía, 
bienestar... ¿está también el gestor deportivo  
bien valorado en la sociedad?
El deporte es una de las actividades con más demanda 
social, por su valor educativo, saludable y social, por lo que 
la gestión deportiva adquiere una gran relevancia que exige 
gestores muy bien formados para el desarrollo de habilida-
des y competencias profesionales. El gestor deportivo des-
empeña su profesión tanto en el deporte de promoción y 
de base, como en el deporte de competición y profesional, 
haciendo posible que se desarrolle en óptimas condiciones 
de calidad y eficacia. Si la valoración del deporte es buena, 
también debe ser la del gestor, que es el responsable de ofre-
cer servicios deportivos de calidad, pero muchas veces no se 
visibiliza, por estar más en la ‘sombra’.


